

いなべ市 議会だより

第22号

平成21年8月1日

発行
三重県いなべ市議会
編集
議会広報特別委員会



ケナフの苗を植える員弁東保育園の園児（トヨタ車体いなべ工場敷地内）

「早く大きくなって空気をきれいにしてね。」

（ケナフはアオイ科の1年草で、成長が早く半年で3～4メートルに育ち、二酸化炭素の吸収能力に優れていると言われています）

6月定例議会

目次

- 臨時議会……………P2
- 13人が一般質問……………P3～P9
- こんなことが決まりました……………P10
- 常任委員会の審査結果……………P11～P13
- 反対VS賛成討論……………P14
- 議案の審議結果一覧表……………P14
- 議会運営委員会視察研修……………P14
- 教育民生常任委員会視察研修……………P15
- クイズ・議会広報特別委員会視察研修……………P16
- 編集後記・9月定例議会(予定)……………P16

臨時議会が開会されました

5月29日(金)に平成21年第1回の臨時議会において3つの案件が提出されました。

- 平成20年度土地開発公社決算の報告
- 税条例の一部を改正する条例
- 職員の給与に関する条例の一部を改正する条例

反対 VS 賛成討論

臨時議会において反対・賛成の討論があった議案は次のとおりです。

● 職員の給与に関する条例の一部を改正する条例 (賛成多数可決)

平成21年6月に支給する職員・教育長・市長の期末手当(ボーナス)の額を減額するものです。

反対討論

衣笠 民子 議員

「いっそう地域経済を冷え込ませることになる」

この議案は、2つの点で問題がある。1つは人事院がルール無視の異例の勧告を出し、それにならって地方公務員の夏期一時金の削減が提案された点である。公務員は労働基本権が剥奪されているため、人事院が民間の賃金を調べて8月に勧告を出す仕組みになっている。もともと勧告は夏の一時金の支給には間に合わないため年末の一時金に反映され、時間差はあっても水準調整が行われる仕組みである。そうした仕組みを無視して8月の調査の前に一部企業の調査をもとに削減を勧告している。ルール無視の異例の動きは一時金のカットを求める与党の政治的圧力に追随したもので

ある。春闘最中の民間中小企業の賃金を押さえ込み、国会審議が始まる地域別最低賃金改定にも冷や水をあびせるものになっているうえ、地方公務員の一時金カットの動きにも広がり、否定的影響ははかりしれない。政府も経済危機からの脱出には内需拡大によって景気回復が必要として、15兆円規模の補正予算を打ち出したが、一方で内需を冷やす一時金削減をあえて前倒しで行う道理はどこにもない。

もう1つの問題点は、職員の給与は給与表もすでにマイナス改定されているうえ、いなべ市では平成21年度予算で、すでに上げるはずだった1%の地域手当も含め、予定より4%削減されたばかりである。

議案の審議結果一覧表

賛成と反対に分かれた案件

議長 奥岡征士は採決に加わらない。○は賛成 ×は反対

| 議案名 | 付託委員会 | 審議結果 | 新政いなべ | | | | | | | | アクティブいなべ | | 明正クラブ | | 新風いなべ | | 日本共産党いなべ市議団 | | 政和会 | | 鈴峰クラブ | | 公明いなべ | | | |
|-----------------------|---------|------|-------|-------|-------|------|-----|-------|------|------|----------|------|-------|------|-------|------|-------------|------|-----|------|-------|------|-------|------|------|------|
| | | | 岡英昭 | 位田まさ子 | 川崎智比呂 | 藤本司生 | 林正男 | 小川みどり | 小川克己 | 太田政俊 | 小林昌彦 | 奥岡征士 | 清水保次 | 近藤幸洋 | 小林俊彦 | 水貝一道 | 伊藤和子 | 種村正巳 | 出口正 | 衣笠民子 | 石原瞭 | 川瀬利夫 | 水谷治喜 | 城野正昭 | 伊藤弘美 | 鈴木順子 |
| 職員の給与に関する条例の一部を改正する条例 | 委員会付託審議 | 可決 | ○ | ○ | ○ | ○ | ○ | ○ | ○ | ○ | ○ | ○ | ○ | ○ | ○ | ○ | ○ | ○ | × | × | ○ | ○ | ○ | ○ | ○ | ○ |

一般質問

あなたの声を市政に

6月9日10日に13人の議員が一般質問を行いました。
質問と答弁の内容を要約してお知らせします。

1. 新型インフルエンザへのいなべ市の対応は
2. 中学校における「荒れ」への対策は



新政いなべ
位田まさ子

【質問1】 予期せぬ感染ルートの新インフルエンザの出現でいなべ市としての対応は。

【教育長】 学校の対応としては、混乱を防止するため新しい情報を迅速、かつ確実に職員や保護者に周知し、万が一の緊急事態には連絡網を徹底する。海外からの編入児への対応には特に慎重を期す。いなべ市においても一時外国からの編入児がいたが何事もなく今は帰国している。

また、学校生活の対応としては問診表での家庭検温、うがい、手洗い、人ごみの中でのマスクの奨励がある。部活動や修学旅行に対しては学校長・担任・養護教員・教育委員会で慎重な対応をしていく。

【福祉部長】 桑員地域感染症危機管理ネットワーク会議を発生後3回開催している。桑名市民病院での「発熱外来」の設置に、いなべ総合病院も医師および機材の応援を行う。厚労省の指示で老人施設、県の指示で保育園（所）を休園する。

【質問2】 心配し投書くださった方々のためにも中学校を良くしてほしい。現状と対策は。

【教育長】 特定の中学校で、ある学級の生徒が集団生活に適応できず問題行動を起こし荒れている。要因としては家庭での課題、学力の問題、発達障害などが考えられる。対策としては学校が中心となり、保護者や地域にも協力を求め、学校長・児童相談所・警察・医療機関と連携し、全力で改善を図っていく。





新政いなべ
川崎智比呂

いなべ市の高齢者福祉
対策を問う

【質問】 高齢者福祉対策における福祉事業施設が市内で不足している。施設整備の現状と整備計画は。

【福祉部長】 いなべ市の介護保険事業の傾向としては、デイサービス施設が不足していることがある。「中心地から遠い」、「利用者が点在している」といった理由から特に北勢・藤原地区は事業展開がづらいようである。

平成20年度からは民間事業所を誘致する施策として、土地・施設の貸与と施設改修あるいは建設に対する補助金の交付による整備を進めてきた。その結果デイサービス施設が北勢と大安にそれぞれ1カ所、認知症デイサービス事業所が大安に1カ所、今年度中に開設できる予定となった。

老人保健施設は北勢町に1カ所あり、入所待ちの方が約20名いる。現在のところ増床あるいは新規という計画はないようであるため、対応に苦慮して

いる。施設が増えない問題点としては、介護福祉士、看護師といった資格を必要とする従事者の確保が大変困難な点がある。また、平成21年4月に介護報酬の改正があったが、充足率等の条件をクリアするのが大変難しく、なかなか事業参入も困難であると考えている。特に施設は従事者の確保や建設コストが多額となるため参入が難しい。

現在、デイサービス施設の参入については、認知症デイサービス施設が1カ所、地域密着型グループホーム2カ所から参入相談を受けている。



新政いなべ
藤本司生

いなべ市議会としての
海外視察は必要か

【質問】 三重県市議会議長会として昨年予定していた海外視察は行使しなかったが、視察を行った場合、旅費の大部分は議会経費として市の負担になる。市議の海外視察については、行政改革の見地から妥当でないと私は考える。市長のリーダーシップにより、「この不況の時代に海外視察などは、いかなものか」という市長の思いを知ることで議会代表としての議長が、この問題を提案されることと確信する。市財政の厳しい中、市長・議員・職員の一部給与カットという、他市よりも一歩進んだ姿勢の当市であるだけに、条例化による何らかの規制または規則等で決めるなどの目に見える形による取り組みはできないか。については、行政のトップとしての市長の思いを示してほしい。

【市長】 「百聞は一見にしかず」ということわざがあるように、見聞を広めるという意味において視察は意義がある。

しかし、公費で行く価値や成果があるかという点、その価値は千差万別・十人十色である。いずれにしても、いなべ市の平成21年度予算の中に海外視察費用は計上されていない。



定額給付金給付事業の申請状況を問う



新政いなべ
小川みどり

88.1%に当たる14,518件で支払額は6億6,095万6千円。(4) 約200件で、不備内容は確認申請の未添付、未記入および同一世帯における複数口座への振込み依頼などがあり、書類を返却した。

【質問】 定額給付金給付事業は、いろいろと物議をかもし出した事業だが、給付金を受け取る段階になったとたんに静かになった。事務費を含んだ事業費約2兆400億円が給付されるが、いなべ市の状況について問う。

(1)事務費を除いた給付額。(2)給付対象者と給付額の内訳で、①対象者数と給付額、②18才未満の対象者数と給付額、③19才～64才までの対象者数と給付額、④65才以上の対象者数と給付額、⑤給付金に係わる諸費用。(3)6月8日時点の申請手続状況。(4)不備により返却された書類の状況。

【市民部長】 (1)7億1,254万4千円。①46,794人で7億1,254万4千円。②8,644人で1億7,288万円。③27,917人で3億3,500万4千円。④10,233人で2億466万円。⑤3,000万円。(3)6月8日時点では全体の



大安町福祉バスの停留所以外での乗降につき検討を



新政いなべ
小川克己

制と利用日の事前連絡など方法があると思われる。また、住民サービスの充実にもつながる。

【質問】 いなべ総合病院行きのシャトルバスは利用者も多く好評である。しかし、バスが自宅の近くを通っても乗降ができないため、車に乗らない方や体の不自由な方などの高齢者にとっては、停留所までの遠い道のりを歩いて行かなければならない。雨天の時などは危険が伴い非常に苦勞である。

【福祉部長】 毎年自治会より、停留所の増設、路線変更、フリー乗降等などの要望があるが、道路の狭い所での安全性の確保、他の車両との交通障害の問題、道路事情を考慮のうえ停留所を設置している。ダイヤにも支障がでるなど無理である。

【再質問】 不都合な点を多く挙げられたが、できない理由より、できる方法を考えてはいかがか。たとえば利用者の体の状態により、途中乗降者の登録

【市長】 福祉バスの運行主体となるところの安全のリスクをどこが取るかが問題である。大安町以外三町のコミュニティバスも来年度以降、福祉バス方式に変更の検討をしている。その段階においてもリスクがどこまで取れるか大きな課題となっている。また、途中下車の場合、どこで意志表示をされるかが非常に難しい。運転手の負担が増えてくる可能性もあり、乗車の場合も判断がつきにくいなど、諸般の状況を考えるならば社会福祉協議会が運行を断る可能性がある。なお、福祉サービスの向上として停車場を工夫するなどの検討は行ないたい。



福祉バスの停留所



明正クラブ

小林 俊彦

耕作放棄地対策と
新規就農者への
支援策は

【質問】 「就農者の高齢化による労働力不足」・「生産性の低さ」・「土地条件が悪い」等の原因による耕作地の放棄・非耕作地が市内で多く見受けられる。①耕作放棄地の現状は。②放棄地の復元策は。③新規就農者に対する支援策は。

【農林商工部長】 ①整備済農地約7ha、未整備農地約180haで、現在、農業委員会において細部にわたる耕作放棄地の実態調査を実施中である。②耕作放棄地の回復は、県の補助で知事が認めた認定農業者・担い手が回復工事をする場合において1反当たり6万円の補助があるため、その制度の利用をお願いする。市の補助事業はないが、農地水環境の制度の資金を利用してほしい。③昨年12月に支援相談窓口を開設したので、桑名農業改良普及センターと連携しながら支援を行う。

現在までに2名からの相談を受けた。そのうち1名は昨年よりハウスイチゴ栽培農家で研修を受け、本年夏より大安町内で栽培を始める。農機具等の助成については、国の平成21年度経済危機対策事業補正予算の中で、新規就農者の農業機械購入費・施設建設費の助成が盛り込まれている。助成の要件は、39歳以下で認定農業者または、県知事の就農計画者であること。助成額は事業費の2分の1以内または上限が400万円。住居の斡旋はしていないため、市の空き家バンクを利用してほしい。



市内の非耕作地



明正クラブ

水貝 一道

- 1.小・中学生の携帯電話の所持状況を問う
- 2.家庭、地域の教育力アップを望む
- 3.旧員弁高校跡地利用を問う

【質問1】 携帯電話は電話やメール機能だけではなく、携帯パソコンという認識も必要である。ネット社会での犯罪やいじめに巻き込まれる危険性があるが小・中学生への指導は。

【教育長】 学校の調査によると小学生は10%未満、中学生は1年生が10~30%、2年生が30~40%、3年生が40~60%の割合で所持しているようである。生徒には学級指導、学年集会、道徳の時間等で危険性を指導している。保護者には授業参観、学級懇談会、家庭訪問等で啓発している。また、学校での所持は原則禁止している。

【質問2】 教育の充実には学校、家庭、地域が互いに連携する必要がある。地域の優秀な人材の力を借り運営する「放課後子ども教室」の充実を。

【教育長】 西っ子夢クラブ、いなべ子ども活動支援センターの2カ所が設置されている。地域コミュニティの再生と子どもが安心して安全に集える居場所として「放課後子ども教室」を支援していく。「西っ子夢クラブ」については発足したばかりだが、今後の展開に影響を与える位置づけとしてぜひ成功してほしいし、支援も行っていく。

【質問3】 跡地利用について県との協議は。

【市長】 県から市に対しての跡地取得の意思確認や具体的な話はないが、地元から2~3の要望がある。一括購入すると3億円以上必要となり財政的に困難。今後は県の意向を聞き、議会とも相談して総合的に判断したい。



放課後子ども教室 西っ子夢クラブ

- 1.藤原岳自然科学館の臨時休館を問う
2. 獣害による被害の防止対策は



新風いなべ

出口 正

【質問1】 県は耐震診断の結果、安全性を考慮した臨時休館措置や地震等の危機管理の充実強化などが緊急課題であるが、早期の耐震工事を実施して開館する予定は。

【教育次長】 この施設は県から使用許可を取り、自然科学館として無償で市が使用している。今回、県の調査によって耐震性に問題があることが判明した。そのため入場制限の指示を受けている。補強については、具体的に県が補強工事をするのかといった説明が届いていないため、今後の見通しや補強費用については不明。今後は県に対して文書による回答を求めるとともに補強工事も県で行うよう要望していきたい。

【質問2】 市内全域にわたり獣害による農作物の被害が深刻となっており、それによる経済的損害、生産意欲の減退が耕作地の放棄などの離農の一因と考えられる。①サルの生息密度調査は。②農作物の被害状況は。③農家および猟友会への指導は。④捕獲檻の利用状況は。

【農林商工部長】 ①約15群で1,500~2,000頭程度と推定。被害面積は1,232ha。②被害額は460万円程度。数字に出ない家庭菜園の被害が年々増加している。③集落が一体となって獣害対策に取り組む必要がある。県においてもプロジェクトチームを立ち上げて取り組んでいる。④ハクビシン用の小型檻8台、サル用7台は全て貸し出し中である。大型檻2台は試験中である。



臨時休館中の藤原自然科学館

- 1.有害鳥獣対策事業の現状は
2. 定額給付金事業の状況は



鈴峰クラブ

城野正昭

【質問1】 ①市内での鳥獣農作物被害額は。②有害鳥獣駆除数は。③モンキーダッグの検討経過は。④サル捕獲用の箱ワナの設置増設計画は。

【農林商工部長】 ①被害面積1,232haで19年度約460万円、20年度は不確定。②20年度駆除数はイノシシ30頭、シカ36頭、サル285頭、カラス241羽、ドバト116羽。③20年度ドッグラン運動場が完成し、運営について地域交流センターと協議検討中。7月25日から2週間、仮オープンして試験的にドッグランを実施のうえ顧客の動向を調査する。モンキーダッグは今年秋から候補犬を募り、ドッグラン場において追払いに向き不向きかを調査しながら、半年から一年かけて訓練を実施する。④設置には地元集落の理解と管理が必要であるため、今後は地元の理解を得る努力をしながら増設計画を進めたい。

【質問2】 ①定額給付金の受け取り辞退者はあったのか。②あて先不明者は何件か。また、その対応は。③5月末日現在での給付率は。④DV被害者の届け出はあったのか。⑤DV被害者の届け出があった場合の市の対応は。⑥子育て応援特別手当の支給対象世帯は何件か。

【市民部長】 ①5月末現在4件の辞退者。②181件。広報紙・ケーブルテレビ・ホームページ等で届け出を促す。③6月8日現在92.8%。④届け出なし。⑤届け出があった場合、支給の方向で検討する。

【福祉部長】 ⑥636件、6月15日現在594件(93.4%)支給済。辞退者・あて先不明者・DVの届け出なし。



有害鳥獣捕獲用檻



政和会

川瀬利夫

いなべ市の環境対策におけるエコカーの普及活動を問う

【質問】 いなべ市にも不況の影響が大きく出ているが、国の景気対策の一つであるエコカー購入への大幅減税や、昨年の原油価格の高騰、地球温暖化問題などにより人々のエコカーへの関心が高まっている。また、各地方自治体でも購入補助金等の普及啓発活動を行っている。そこで、①市のエコカー普及啓発活動の現状は。②市内でどれだけエコカーが普及しているか。③環境対策、市民啓発の観点から公用車への導入を検討すべきだと思うが計画は。④エコカーの購入補助金制度実施につき市の所見は。

【市長】 ①市単独の補助事業は行わないが、国が実施している税制優遇制度のPRは行う。③購入費の100%が国の補助の対象となれば検討したい。④財政が非常に厳しいため現在は計画していない。

【市民部長】 ②資料がないため分からない。

【再質問】 補助金制度について、市は好景気のときに企業からの恩恵を受けている。不況の今こそ市民のために景気対策、環境対策として制度を実施すべきでは。いなべ市と同じようにデンソー、トヨタの工場がある自治体では、購買意欲を高めるため、自治体単独の補助金制度を法人税収が厳しい時に実施している。その点も踏まえた答弁を求める。

【市長】 指摘の通り、市は自動車産業に大きく依存しており、好景気のときには多大な税収をいただいている。景気対策の面からも実施したほうがよいと思うが、基金がないため非常に難しい。申し訳ないが企業の方には自力で復帰していただきたい。



日本共産党いなべ市議団

衣笠民子

1. 子どもの健康を守れ
2. 学童保育所の支援を
3. 小中学校の普通教室にエアコンを
4. 病弱者、障害者等の避難所の設置を

【質問1】 ①子どものインフルエンザ予防接種費用に助成を行っては。②こどもの医療費無料の年齢引き上げは中学校卒業まで実施、実施を目指すところが増えてきた。いなべ市ではどのように進めるのか。

【市長】 ①新型インフルエンザの状況を見て対応をしていきたい。②財政的にも厳しい時期なのでしばらく見守りたい。

【質問2】 学童保育所の指導員確保は大変である。市で人材バンク的に登録、放課後児童クラブからの照会ができるようにならないか。

【市長】 指導員は不足していない、経営者の育成の方が必要。そちらに全力をあげたい。

【質問3】 文科省が「学習環境衛生の基準」を定めている（冬は10度以上、夏は30度以下が望ましい。最も望ましいのは、冬18～20度、夏25～28度、湿度30～80%）。まず、調査をすべき。

【教育次長】 照明、騒音などとあわせて室温、湿度等教室環境調査を行いたい。

【質問4】 病弱者、障害者等配慮の必要な人が市内20カ所定められている避難所で多くの人と避難生活を行うことは難しい。独自の避難所が必要だが。

【福祉部長】 まず、1次避難所（各小中学校等）に避難してもらい、必要とあれば、ふじわら高齢者生活支援センターいこい、藤原・大安・員弁デイサービスセンター等を使ってもらう。



- 1.市内全中学校での給食実施を
- 2.雇用・経済対策の具体化を急げ
- 3.介護保険・いなべ市の課題



日本共産党いなべ市議団
石原 瞭

【質問1】 この問題は、今まで何度も取り上げてきたが、市長の答えは一貫して「お金がないのでできない、耐震化を優先させたい」というものである。学校の耐震化は大事な問題であるが、給食実施とは別の問題である。市内4校のうち2校で給食が実施され、税金で補助が出されており、2校は無いという不公平を合併後6年たっても放置し、将来計画も示さないことは許されない。実施するための数字を示せ。

【教育次長】 北勢中の調理室約4億円、維持費2,750万円。員弁中の配膳室・エレベーター5,500万円、維持費945万円。現在、藤原中1人あたり5万円、大安中1人あたり3万5千円の補助。

【質問2】 政府の2008年度補正「雇用再生事業等」、2009年度補正「地域活性化交付金等」のいなべ市での具体化は。特に「地域活性化交付金等」は、いなべ市の交付額4億3,600万円と試算され、大きな額となっている。

財政担当にとどめず、各課まで下ろして衆知を募れ。各課で何が必要かを議論してもらい早く実施を。

【市長】 早急に提示できるようにしたい。

【質問3】 制度改正で、いなべ市の介護度認定は。

【福祉部長】 新基準では、介護度が低く出るという不安に対し、厚労省が希望者は元の認定に戻すという経過措置を出した。いなべ市では、4・5月の更新者のうち4分の1が前より軽い介護度になり、その8割の33件が前の介護度に戻すことを希望。



- 1.家読の推進を提案する
- 2.経済危機対策の取り組みを問う

- ①公立小中学校のICT環境の整備推進
- ②女性のガン対策の推進
- ③自殺予防対策



公明いなべ
鈴木 順子

【質問1】 家族の会話やコミュニケーションを豊かにし、家庭の教育力を向上するため、家族で同じ本を読むという「家読（うちどく）」の推進を提案する。

【教育次長】 現在、小中学校ではさまざまな読書活動を推進している。中でも家庭・親子での読書は、家族の絆を強くするなど、子どもの育成にもつながる。今後は各学校とPTAが連携し、このような取り組みが市内各校において展開されるよう呼びかけていきたい。

【質問2】 国は経済危機対策との観点から、今までに例のない大規模な基金と交付金の取り組みを行った。その中から、①公立小中学校のICT環境の整

備推進は。②女性特有のがん検診推進事業として、乳がん・子宮頸がんの早期発見・早期治療を行うため、「無料クーポン券」の交付をすべきである。③いなべ市においても自殺者が急増しており、自殺予防対策をすべきと考えるが市としてはどう取り組むのか。

【教育次長】 ①ICT環境整備については、すでに進めているが、児童・生徒の教育用コンピューターの再整備など、さらに活用できれば利用したい。

【福祉部長】 ②女性のがん検診の受診率向上などを目的としており、対象者に「無料クーポン券」を送付していく。

【市長】 ③いなべ市の自殺者は今年に入って急増しているため、福祉部内に相談窓口を設置し、対応していきたい。



☆税条例の一部を改正する条例

住宅ローンの特別控除の期間延長他、条例の一部を改正するものです。

☆障害者活動支援センター条例の一部を改正する条例

いなべ市障害者活動支援センターの利用者の増加により、定員を変更するものです。



障害活動支援センター(大安町中央公民館西)

☆ふじわら高齢者生活支援センターいこい条例の一部を改正する条例

施設の管理運営の規定を整備するため、条例の一部を改正するものです。



ふじわら高齢者生活支援センターいこい

☆工事請負契約の締結について(員弁西小学校屋内運動場・プール等改築工事)

員弁西小学校の体育館とプールを改築するものです。

- ・契約金額 6億1,425万円
- ・完成予定日 平成22年12月15日



員弁西小学校完成イメージ図

常任委員会の審査結果

総務常任委員会

付託案件の審査、6月15日(議案3件)

- 税条例の一部を改正する条例 …………… (全員賛成)
- 支払督促の申立て …………… (全員賛成)
- 平成21年度一般会計補正予算(第1号) …………… (全員賛成)

委員会での主な質疑

税条例の一部を改正する条例

Q 市長においてやむを得ない理由があると認めたことは、今までにあったのか。

A 件数は不明だが数件あった。市民税住宅借入金等特別税額控除申告書は3月15日までに提出となっているが、遅れて提出する人もいるため、その場合は、やむを得ない理由ということで控除の対象とする。

Q この条例で、いなべ市の税収はどれだけ減るのか。また、生前贈与で家を建てる場合、贈与税が掛からないと思うのだが、地方の自治体が減税になるときに、国から交付税措置で税額分が補てんされるのか。

A 減税額は把握しておりません。また、減税については、それにかかるものとして翌年度の交付税でカウントされるが、何らかの算定数値、係数があるので、全てが該当するかは不明だが交付税算入される。



支払い督促の申立て

Q 約定書のとおり履行されるよう、今後、市としては、どのような経過を踏んでいくのか。

A 今回の支払督促制度は代金、代替金、賃金等を先方が支払いをしない場合に、申し立てに基づき、裁判所書記官が略式に手続きをするものであり、今回の場合も、こちらから裁判所へ申し立てをし、裁判所書記官名で支払い督促が相手方に届く。その時点で納付されれば事は済むが、未納のうえに、異議申し立てもしない場合は、仮執行宣言申し立て書を提出し、再度、裁判所から督促状が出される。その後の未納および異議申し立てが無ければ、通常の裁判で判決があったものとみなされ、差し押さえ等の手続きの強制執行に入る。今回の支払督促の申し立ては、その強制執行に入る、1段階、2段階前の手続きである。



教育民生常任委員会

付託案件の審査、6月15日（議案3件）

- 障害者活動支援センター条例の一部を改正する条例……………（全員賛成）
- ふじわら高齢者生活支援センターいこい条例の一部を改正する条例……………（全員賛成）
- 平成21年度一般会計補正予算（第1号）……………（全員賛成）

委員会での主な質疑

障害者活動支援センター条例の一部を改正する条例

Q 生活介護および就労継続支援の定員を増やすための改正案であるが、現状をみれば、それなりに利用者は増えているのか。



障害者活動支援センター（大安町中央公民館西）

A 現在、通所者の定員である『生活介護30人、就労継続支援10人』を若干上回っているが、欠席の通所者もいるため、今の条例のもとで対応できる。しかし、来年度、支援学校などを卒業する人の入所や、今後、日平均で通所者が増えることも予測されるため、条例を一部改正し、定員を増やそうとするものである。

ふじわら高齢者生活支援センターいこい条例の一部を改正する条例

Q 市直営として運営ができるようにするための改正案であるが、専属の市の職員は何人ほど要するのか。



ふじわら高齢者生活支援センターいこい内

A 4月1日から、施設管理のための職員を1名派遣している。

A 現在のところ、ただちに、指定管理者を募集するということは考えていない。なお、この仕事を進める上では、いろんなことでの協議を行い、一つひとつ順序を踏んでいく必要があるかと思っている。また、指定管理者の応募を見込めるには、少し時間がかかるであろう。については、『集中改革プラン』において指定管理者のことも明記されているため、この取り組みは今後も継続していきたいと考えている。

産業建設常任委員会

市内現地視察、6月15日（3箇所）

○大貝戸地域交流センター工事（藤原町地内）

- ・ 藤原岳における土石流発生時の一時避難所として整備をした。
- ・ 敷地面積2309.16㎡、建築面積328.05㎡
- ・ 総事業費約1億1,115万円（土地購入費、設計費、外構整備を含む）



大貝戸地域交流センター



大貝戸地域交流センター内

○野尻橋災害復旧工事（藤原町地内）

- ・ 平成20年9月2日のゲリラ豪雨による橋梁の損壊。
- ・ 平成20年9月3日～平成21年6月29日まで通行止め。
- ・ 総事業費約3,277万円



工事途中の野尻橋（下野尻地区）



舗装前の野尻橋

○市道笠田新田坂東新田線道路改良工事（員弁町地内）

- ・ 渋滞により道路利用者の移動に支障を来たしているために市道を整備する。(H19～H24)
- ・ 延長11,850m、幅員10.5m（歩道2m）
- ・ 事業費約12億円



市道笠田新田坂東新田線道路改良工事（坂東新田地区）



建設課長から工事の進捗状況の説明を受ける

反対 VS 賛成討論

本会議において反対・賛成の討論があった議案は次のとおりです。

● 税条例の一部を改正する条例

(賛成多数可決)

反対討論

石原 瞭 議員

「この減税分は消費税の増税で補てんされる」

麻生政権の「経済対策」の目玉としては、①過去最大の住宅ローン減税。②ハイブリットカーなど環境に優しい自動車の取得税減税。③固定資産税の負担調整の延長。④道路特定財源の一般財源化。⑤「金融優遇税制の他、不動産取得税、固定資産税・都市計画税」に係る改正があげられる。

もちろん、市民の中には、恩恵を受ける人もいるが、住宅建築、ハイブリットカーを購入できる人は限られ

ており、とりわけ株式配当・譲渡益に対する軽減税率の延長は『大金持ち優遇』との批判もある。

例えば、国税庁の調査によると、国内の年間所得100億円以上の高額所得者は10人で、これらの人の所得は、上場株式等の配当・譲渡益が5/6と推定されており、試算すると一人あたり15.4億円が減税されることになる。

企業や大資本家のための減税は、国民全体で負担していくことになり、消費税引き上げで対応するという議論が進められており、賛成できない。

議案の審議結果一覧表

賛成と反対に分かれた案件

議長 奥岡征士は採決に加わらない。○は賛成 ×は反対 (付託委員会/総：総務常任委員会)

| 議案名 | 付託委員会 | 審議結果 | 新政いなべ | | | | | | | | アクティブいなべ | | 明正クラブ | | | 新風いなべ | | 日本共産党いなべ市議団 | | 政和会 | | 鈴峰クラブ | | 公明いなべ | |
|---------------|-------|------|-------|-------|-------|------|-----|-------|------|------|----------|------|-------|------|------|-------|------|-------------|-----|------|-----|-------|------|-------|------|
| | | | 岡英昭 | 位田まき子 | 川崎智比呂 | 藤本司生 | 林正男 | 小川みどり | 小川克己 | 太田政俊 | 小林昌彦 | 奥岡征士 | 清水保次 | 近藤幸洋 | 小林俊彦 | 水貝一道 | 伊藤和子 | 種村正巳 | 出口正 | 衣笠民子 | 石原瞭 | 川瀬利夫 | 水谷治喜 | 城野正昭 | 伊藤弘美 |
| 税条例の一部を改正する条例 | 総 | 可決 | ○ | ○ | ○ | ○ | ○ | ○ | ○ | ○ | ○ | ○ | ○ | ○ | ○ | ○ | ○ | ○ | × | × | ○ | ○ | ○ | ○ | ○ |

議会運営委員会

視察研修 5月21日～22日

議会運営を学ぶ (京都府綾部市議会・京都府京丹後市議会)

今年度は、「先進地の議会運営を学ぶ」をテーマに京都府内の2つの市議会を訪れ、会派運営、政務調査費、議会の活性化対策などにつき研修を受けました。両市議会は、従来から積極的な議会改革に取り組んでいます。そのため、参考とすべき点も多く、今後、い

なべ市議会がよりよい議会運営を目指していくにあたり、大変有意義な研修となりました。

なお、今回の視察研修には、議会運営委員6人と正副議長のほか、会派代表として3人の議員も参加しました。



事務局職員から説明を受け、そのあと質疑や意見交換を行いました(綾部市)



議会改革の取り組みの一環として、議会運営の基本的な事項(役割など)を明記した「議会基本条例」を平成20年に制定し施行しています(京丹後市)

教育民生常任委員会

視察研修

5月12日～13日

1. 子育て支援日本一を目指すまち（石川県小松市）～若い世代の願いが市政に～

小松市は人口約11万人の繊維と鉄鋼のまち。大きな企業もあるため、共働きの家庭や転勤族が多いのが特徴です。そういった環境のもと、若い世代の一番の願いは「子育てがしっかりとできる市にしてほしい」ということ。そのため、小松市では経済的な負担と子育ての負担を軽減しようと下記のような施策を講じています。

①中学校卒業までを対象とした医療費の助成

少子化に対応し、安心して産み育てる環境づくりの一環として実施。

②マイ保育園登録事業

妊娠中から出産後の育児不安を解消するため、身近な保育所、幼稚園での育児教室や育児相談が可能に。

③病後時保育

児童が病気の回復期であって集団保育が困難な期間に、医師の判断のもと、一時的に看護師と保育士が保育を行う制度。

④短期宿泊と夜間預かり

仕事などの理由で養育が困難なときに子どもを預かる制度。

⑤こまつ親子つどいの広場

子育て仲間の輪を広げるための交流の場所を提供。



児童家庭課長から子育て支援につき説明を受ける

2. 小学校の英語教育を学ぶ（富山県小矢部市）～英語教育は国語力の向上にも資する～

小矢部市は富山県西部に位置する人口約3万4千人のまちで、従来から小中学校の英語教育に力を注いでいます。小矢部市の英語教育の大きな目的は、外国人講師と直接触れ合うことにより、外国に慣れ親しむという感覚を養うこと。そのため、平成13年度からは市内6小学校に外国人指導講師を配置し、英語教育を推し進めています。

しかし、全国的に「英語教育の強化は国語力の低下につながるのではないか」と懸念する声も多いため、研修においてその点を問いただしたところ、「日本語と異なる外国語の音声や基本的な表現に慣れ親しむことは、言語に対する関心を深めるとともに『話す力』

や『聞く力』が付き、国語力の向上にも資すると考えている」ということでした。



教育長や校長などから説明を受ける

～ 視察研修受けて ～

平成23年度から小学校外国語活動は全国的に必修化となります。そのため、いなべ市の各小学校においては、現在、移行期間中ですが、必修化に先がけて5・6年生を対象に英語活動を実施しています。

子どもたちは『まちの宝』です。教育民生常任委員会は、今回の研修を踏まえ、いなべ市が今以上に子育てのしやすいまちになるよう、そして子どもたちが心豊かに育つよう、今後も視察などによる調査研究を進めたいと考えています。

クイズ

問1 体育館とプールを改築するのは何小学校でしょうか。

○○○小学校

問2 員弁東保育園の園児は何の苗を植えたのでしょうか。

○○○

問3 教育民生常任委員会が視察研修で訪問した「子育て支援日本一を目指すまち」はどこでしょうか。

○○市

答えはすべて「紙面の中」にあります。ぜひ、ご応募ください。

応募方法

官製はがきに「答」・「住所」・「氏名」・「年齢」を記入してお送りください。

正解者の中から抽選で15名の方に「図書カード」をプレゼントします。

☆あて先 511-0292

いなべ市大安町大井田2705番地
大安庁舎内 いなべ市議会 議会事務局

☆締切日 平成21年8月28日(金)《当日消印有効》

※応募いただく「はがき」にスペース(空白)ができましたら、「議会だより」や「議会」に対するご意見やご感想もぜひお書きいただき送付してください。

なお、「はがき」にご記入いただいた個人情報につきましては、目的以外に一切使用いたしません。

議会広報特別委員会 視察研修 5月21日～22日

市民の皆様と議会を結ぶ「議会広報誌」のさらなる向上を目指して視察研修を行ないました。



滋賀県野洲市議会



兵庫県猪名川町議会

編集後記

今号は5月29日に開かれた臨時議会と6月定例議会の報告を掲載しています。

また、各委員会で行った視察研修についてもお知らせしています。今後の議員活動や議会での質問に活かし、地域の活性化や住民生活の守り手となる「いなべ市政」になるよう取り組んで参ります。

広報特別委員会もさらなる向上を目指して先進地へ視察研修を行いました。評価もいただきながら改善への課題もいただき、また新たな気持ちで「議会だより」の作成に取り組んだところです。

恒例になったクイズの出題ですが、初めての方も議会だよりを開きながら、ご家族でお考え下さい。応募の折には、ぜひ、ご意見、ご感想もお書き添えください。次号で紹介させていただきます。

9月定例議会 (予定)

- ◆開会日……………9月 3日(木)
- 一般質問……………9月 8日(火)
- 9月 9日(水)
- 総括質疑……………9月11日(金)
- 常任委員会……………9月14日(月)
- 9月15日(火)
- ◆閉会日……………9月25日(金)

皆さんからのご意見、
ご感想をお待ちしております。

連絡先

〒511-0292
三重県いなべ市大安町大井田2705番地
いなべ市議会 議会事務局
TEL (0594)78-3515/FAX (0594)78-3516
<http://www.city.inabe.mie.jp/~gikai/>